

**67. Tagung der Kammerversammlung  
9. November 2022**

**Beschlussvorlage Nr. 4**

**Zu TOP:** 2

**Betrifft:** Ende der Impfpflicht in Gesundheits- und Pflegeeinrichtungen

**Einreicher:** Vorstand

**Aufwendungen:** -  
**Höhe der Aufwendungen:** -  
**im Wirtschaftsplan enthalten:** -

**DIE KAMMERVERSAMMLUNG MÖGE DIE FOLGENDE BESCHLUSSVORLAGE**

**Ende der Impfpflicht in Gesundheits- und Pflegeeinrichtungen**

**BESCHLIEßEN.**

Die sächsische Ärzteschaft fordert den Bundestag und den Bundesrat auf, die bis zum 31. Dezember 2022 in Gesundheits- und Pflegeeinrichtungen geltende einrichtungsbezogene Impfpflicht nicht zu verlängern.

**Begründung:**

Die einrichtungsbezogene Impfpflicht sieht vor, dass Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Gesundheits- und Pflegebereich seit dem 15. März dieses Jahres einen Impf- oder Genesenennachweis vorlegen müssen. Wenn das nicht erfolgt, muss der Arbeitgeber dies an das zuständige Gesundheitsamt melden, was dann über das weitere Vorgehen entscheidet. Unabhängig davon, dass eine große Zahl der Betroffenen ohnehin geimpft ist und die Durchsetzung und Sanktionierung dieser Impfpflicht von den Behörden kaum praktiziert worden ist, nicht zuletzt mit Blick auf dann ausfallendes bzw. nicht mehr zur Verfügung stehendes Personal, ist eine solche Begrenzung auf einzelne Gruppen auch wegen der damit verbundenen Stigmatisierung nicht mehr sinnvoll, angesichts der aktuellen Entwicklungen kaum mehr zu rechtfertigen und auch nicht mehr vermittelbar. Konnte man in der Delta-Variante noch von einer hohen Schutzwirkung insbesondere für die vulnerablen Gruppen im Krankenhaus und in den Pflegeeinrichtungen ausgehen, ist die mit der Omikron-Variante hinfällig geworden, auch, weil Angehörige und Besucher nach wie vor ungeimpft in die Einrichtungen kommen dürfen und somit das Virus auch immer wieder in die Einrichtungen eingetragen wird.

Dresden, 9. November 2022

Erik Bodendieck  
Präsident

Dr. med. Michael Nitschke-Bertaud  
Schriftführer

---

Angenommen X Abgelehnt    Vorstandsüberweisung    Entfallen    Zurückgezogen    Nichtbefassung

Stimmen: Ja: 65

Nein: 5

Enthaltungen: 4